



INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LLEGARÁN CREDENCIALES DE ELECTOR EN MARZO

Por Martín García

IFE adelanta que serán con novedoso diseño. Será durante el mes de marzo del presente año, cuando en el municipio de San Juan del Río, se comiencen a expedir las nuevas credenciales de elector, que estrenarán un novedoso diseño, adelantó Luis Roberto Lagunes Gómez, Vocal Ejecutivo de la Junta Distrital del Instituto Federal Electoral en esta ciudad. El funcionario del IFE, detalló que además de nuevos candados que impedirán la clonación de plásticos del IFE, el nuevo diseño implica el cambio al lado izquierdo de la fotografía, así como una leyenda especial para subrayar el día de cumpleaños de cada ciudadano. En ese sentido Luis Roberto Lagunes, agregó que el Consejo General del IFE lanzará una consulta ciudadana en los próximos días para saber si la población está de acuerdo con “encriptar” dentro de una de las credenciales de elector el domicilio particular de cada ciudadano, esto como una medida de seguridad adicional.(C. p.12)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

TIENE EL PAN AQUÍ 42 MIL 391 MILITANTES ADHERENTES Y ACTIVOS

Por Luz María Rodríguez

Terminó el proceso de refrendo y depuración nacional en el blanquiazul, el estado de Querétaro se quedó con un total de 42 mil 391 militantes entre adherentes y activos, según la página web de este partido. Mientras que a nivel nacional se quedó con 369 mil 34 militantes, de los cuales 205 mil 492 militantes son los que elegirán dentro de seis años a su candidato a la presidencia de la república, y en el caso de Querétaro su candidato a la gubernatura en 2015. (N p.3)

PAN ESTATAL PIERDE 33 MIL MILITANTES

Por Horacio Jiménez

El Partido Acción Nacional (PAN) se quedará con apenas 9 mil militantes en Querétaro, después de que el año pasado llegó a tener registrados a más de 42 mil afiliados en su padrón. Después de perder la Presidencia de la República y de que concluyó el proceso de reafiliación, en esta entidad, Acción Nacional perdió casi 33 mil panistas, abandonó sus filas 78% de su militancia. A nivel nacional, el blanquiazul se quedará solamente con 368 mil 253 militantes, es decir, sólo 20% de la base que, el año pasado, llegó a ser de un millón 868 mil 567 militantes activos y adherentes. Después de concluir el proceso de refrendo de la militancia, el Registro Nacional de Miembros (RNM) del PAN publicó —en su página web— las primeras cifras del padrón de militantes e informó que perdieron más de un millón y medio de militantes. De los casi 400 mil militantes que se mantendrán en las filas del PAN, 205 mil 33 son panistas activos y sólo 163 mil 220 adherentes. Apenas en diciembre del año pasado el secretario general del PAN en Querétaro, Antonio Rangel Méndez, dio a conocer que en todo el estado tenían alrededor de 10 mil los militantes activos. Por su parte, el diputado federal por Querétaro, Ricardo Anaya, dijo que en Acción Nacional solo se están quedando aquellas personas que comulgan con la ideología del instituto político. Entre los estados que más militancia perdieron están: Veracruz (137 mil), Estado de México (137 mil), Jalisco (133 mil), Distrito Federal (85 mil), Michoacán (68 mil), Oaxaca (68 mil), Puebla 66 mil), San Luis Potosí (62 mil), Chiapas (52 mil) y Guanajuato (43 mil). (EUQ, 5A)



DIEGO “PANISTA DE TODA LA VIDA”

Por Aimée Pacheco

“Yo no me preocuparía porque é que Diego va a ser un panista de toda la vida y quizá por su edad no tendrá una participación activa ni en cargos de elección ni en procesos, pero el siempre será un activo del PAN”, expresó el diputado panista Apolinar Casillas Ledesma, ante la determinación del ex senador Diego Fernández de Cevallos para no refrendar su militancia. El Registro Nacional de Miembros del Partido Acción Nacional (PAN) cuenta ya con el padrón depurado donde ya no aparecen panistas como el “Jefe Diego”, Vicente Fox y Martha Sahagún. (DQ p.7)

IMPONE PAN DELEGADOS EN CORREGIDORA

Por Ana Cristina Alvarado

El PRI ganó cuatro delegados en Corregidora: Félix Colchado Flores en Purísima de San Rafael, en Puerta de San Rafael el delegado es Uriel Navarrete González, en el Calichar es Miguel Escamilla Vázquez, Susana Olalde Ruiz es la delegada de El Romeral. De este mismo partido pero en coalición con el PVEM el delegado es Braulio Ricardo Olvera de León en Santa Bárbara. Para el PAN son 17 los delegados en representación. (N-Síguelo p.5)

PRI

GARCÍA QUIROZ DISTRAE A LOYOLA: CHUCHO

Por Sergio Hernández

Jorge García está distrayendo al Presidente Roberto Loyola creándole “salidas falsas” además promoviéndolo de manera innecesaria a una candidatura, cuando debería estar ocupado en crea la estructura electoral, acusó el ex dirigente local, Jesús Rodríguez. (N-Síguelo p.5)

YA HAY CONVOCATORIA PARA DIRIGENTE ESTATAL: LOYOLA

Por Luz María Rodríguez

Con la renovación de la dirigencia estatal del PRI nace el proceso para los comicios en 2015, aseguró Roberto Loyola Vera, edil capitalino que celebró el que su partido viva. El alcalde explicó que la convocatoria ya ha sido emitida y calificó como importante el que los ciclos se vayan cumpliendo. (N-Síguelo p.5)

PRD

VA EL PRD POR EL MARQUÉS PARA EL 2015: M. ALBA

Por Enrique Zamudio

“La próxima sí nos la llevamos”, aseguró la regidora del PRD en el municipio de El Marqués, María Alba Sánchez Almaraz, quien dijo que la militancia perredista está unida, pese a tener dos dirigencias municipales. En entrevista para Noticias, la regidora informó que el Comité Municipal de El Marqués tiene dos dirigencias: una encabezada por el ex candidato del PRD a la alcaldía, Gabriel “El Gavilán” Olvera, quien se encuentra preso en San José El Alto; y Darío Moreno quien es afín a la corriente de Nueva Izquierda. (N p.6)



PODER LEGISLATIVO

IMPULSAN REFORMA EDUCATIVA EN EL ESTADO

Por Linda Sepúlveda

De acuerdo con el presidente de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología del Congreso local, Jesús Galván, la 57 Legislatura ya tiene en su poder la orden para impulsar la reforma educativa en el estado. “El primer paso es que sesione la comisión de Puntos Constitucionales. Si se lleva el trabajo y concluye ya daría pie a una convocatoria para sesión de pleno y tocar el tema”, explicó. Con la minuta respectiva se convocará a sesión de Comisión de Puntos Constitucionales para ser aprobada y que se dictamine en la primera sesión de pleno que se llevaría a cabo después de las vacaciones decembrinas. (EUQ, 5A)

REFORMA EDUCATIVA A DEBATE

Por Aimée Pacheco

Hoy será votada en Comisión la minuta de la reforma educativa para la que se ha preparado una propuesta que vaya por la afirmativa, admitió el diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Legislatura local, donde se hará el dictamen correspondiente donde las únicas opciones son votarla a favor o en contra, pero no de forma parcial, dijo al asegurar que no se ha cabildeado en las demás fracciones. El ruido que podría generar esta reforma, que ahora requiere la aprobación de al menos 17 legislaturas de los estados, tiene que ver con el artículo 5° transitorio que habla de la libertad de gestión de los planteles que podría llegar a considerarse que atenta contra la gratitud. **(DQ p. 8 / AM p. 6)**

RECHAZAN DIPUTADOS CAMBIAR DE SEDE

Por Francisco Hernández

El Centro Cultural Manuel Gómez Morín fue descartado por los diputados como una alternativa para mudar la sede parlamentaria. Lo anterior lo aseguró el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, al asegurar que este año continuará el análisis para encontrar un nuevo edificio e inclusive pensar en la construcción de un inmueble propio de la Legislatura, no obstante, el Gómez Morín no entrará más dentro de los planes. “No estamos pensando en el Gómez Morín, lo descartamos, no estamos pensando en ello. Estamos viendo diversas alternativas y platicando con referentes que nos están orientando para tomar una buena decisión. Queremos que el producto de renta sirva en el mediano y largo plazo, para que este dinero se invierta bien y no se tire a la basura, son 200 mil pesos que al final, no tienen un espacio permanente, es decir, que se van a un particular”, explicó. **(AM p. 6)**

PLANEAN CAMBIO DE SEDE DE CONGRESO; AHORRARÁN 2.4 MDP

Por Linda Sepúlveda

El cambio de sede del Poder Legislativo implicaría un ahorro de 2 millones 400 mil pesos anuales, informó el presidente de la Mesa Directiva, diputado Braulio Guerra Urbiola. “De entrada lo que invertimos en renta y mantenimiento de la Casa Mota, es decir, entre este total y absoluto entre renta y mantenimiento es aproximadamente 200 mil pesos al año”. El legislador indicó que debido al gran ahorro que se originaría es un tema prioritario. Sin embargo se contemplaría a mediano o largo plazo, ya que se debe encontrar un espacio en donde los ciudadanos puedan acceder con facilidad y los diputados puedan desempeñar su función. Informó que se están analizando varias opciones, sin embargo no quiso adelantar vísperas de ninguna de ellas, pero puntualizó que el objetivo principal es que no se siga gastando este recurso en la renta de este inmueble.



“Particularmente lo queremos lograr con ello es que en el mediano y largo plazo la legislatura del Estado ahorre, que no gaste infructuosamente en una renta que es dinero público, dinero de la gente que finalmente va el hecho de que la legislatura este arrendando espacios para desempeñar su trabajo”. A pesar de que anteriormente el legislador Marco Antonio León Hernández catalogó al Centro Cultural Manuel Gómez Morín con una de las opciones más viables, Guerra Urbiola manifestó que esta opción ya fue descartada. (EUQ, 4A)

PODER EJECUTIVO

DESCARTA G. FEREGRINO IR A OTRO PUESTO

Por Paulina Piña

En este momento tengo otra responsabilidad yo sigo muy bien, muy a gusto en cuanto al trabajo de la Secretaría de Salud, afirmó su titular Mario César García Feregrino. El funcionario descartó versiones sobre su posible salida del gabinete estatal para ocupar un cargo a nivel federal en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). (N p.1)

NO BUSCO DELEGACIÓN: POZO

Por Fernando Venegas

Ante los rumores que corren por los pasillos de la Casa de la Corregidora que colocan al hoy oficial mayor del estado, Manuel Pozo Cabrera, en la delegación de Sedesol, el funcionario estatal ha salido para acallar las voces: “Hoy no tengo ningún elemento para pensar en ello. Estoy concentrado en las funciones de la Oficialía Mayor. Ni me estoy promoviendo ni estoy buscando nada. El servicio público demanda el 100 por ciento de la atención y en ello estoy concentrado”. (PA, 5A)

QUEDA MUCHO POR HACER: JOSÉ CALZADA

Por Fernando Venegas

Aún queda mucho trabajo por delante. Así lo manifestó el gobernador José Calzada ante cientos de trabajadores de Gobierno del Estado que se dieron cita en el Palacio de la Corregidora para compartir con el mandatario y su esposa Sandra Albarrán la tradicional Rosca de Reyes. Al tomar la palabra, José Calzada manifestó que “Por delante de nosotros todavía hay muchos retos. Mucha gente que necesita de manera importante los servicios de Gobierno del Estado. Hay muchas áreas de oportunidad con las que podremos atender carencias históricas de nuestra entidad”. (PA, 9A)

HAY AÚN MUCHOS RETOS Y GENTE QUE ATENDER: PEPE

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- A trabajar en favor de Querétaro, exhortó el gobernador a empleados del Poder Ejecutivo, durante su mensaje en la reunión donde partieron la tradicional Rosca de Reyes, en la que estuvo acompañado por su esposa, Sandra Albarrán, presidenta del DIF Estatal y por algunos integrantes del gabinete. “Quisimos iniciar un nuevo año teniendo un encuentro con todos ustedes, todos los amigos que nos ayudan a hacer de esta acción de gobierno, una acción de servicio a favor de nuestra gente... deseo un año lleno de logros, de buenos propósitos de unidad familiar, de paz, tranquilidad y salud en nuestros hogares”. (DQ p.1)



ABRIRÁN EL 20 DE ENERO GRAN PASO ACUEDUCTO

Por Fernando Venegas

La obra vial de Los Arcos, denominada como “El Gran Paso Acueducto”, será entregada al 100 por ciento el próximo 20 de enero. Así lo manifestó el titular de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en el estado, Sergio Chufani Abarca, quien detalló que están dando los toques finales. “Estamos a la espera de colocar las nuevas estructuras de concreto en el puente para entregarlo el próximo 20 de enero”. De acuerdo al secretario de Obras, los monitoreos realizados en el paso que va al sur reportan que los vehículos circulan a 60 kilómetros por hora, pasando de un servicio categoría F, registrando alto total, a B que implica un recorrido satisfactorio. (PA, 1A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

CORREGIDORA TENDRÁ OTRO TIRADERO

Por Norma Ayala

El municipio de Corregidora construirá un segundo relleno sanitario sobre un predio de cuatro hectáreas, ubicado en la comunidad de Los Ángeles, a un costado del actual tiradero “El Paraíso”. El secretario de Servicios Públicos Municipales, Fernando Palos Cuellar, mencionó que el nuevo relleno trabajará bajo la operación de Desechos Sólidos Orgánicos; es decir, que la población se verá obligada a separar su basura, esto con la finalidad de que el tiradero tenga una vida de 10 años. (EUQ, 1A)

SIN AJUSTES, GABIENTE CAPITALINO: MUNÍCIPE

Por Lorena Sandoval

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que tras los primeros 100 días de su administración no habrá ajuste en el gabinete. Subrayó que sea logró un ahorro por 100 millones de pesos (del 1 de octubre de 2012 a la fecha) y que la meta para este año no gastar 300 millones. “Teníamos prospectado cerrar el año con 90 millones, el número exacto ronda los 100 millones de pesos. Ésto nos permite tener recursos para arrancar el año rápidamente con obras”, expresó el alcalde. (EUQ, 4A)

INFORMACIÓN GENERAL

ACUSAN A HOSPITAL POR INFECTAR A PACIENTE

Por Martha Romero

Después de ser operado en marzo de 2011, para cambiar la válvula de derivación que lo mantiene con vida debido a la hidrocefalia con la que nació, pues ésta se había doblado, Jared Cuevas, empezó a sentir mareos, a tener vómito y dolor de cabeza, por lo que fue internado de nueva cuenta, asegura su mamá, Oralia Hernández. Entre julio y diciembre del año pasado fue intervenido en seis ocasiones en la clínica número uno del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a fin de contrarrestar la sintomatología; el 19 de diciembre pasado, los médicos llegaron a la conclusión de que había sido infectado por la bacteria *pseudomona aeruginosa*, que se desarrolla en ambientes intrahospitalarios. Oralia Hernández considera que su hijo adquirió la bacteria mortal, por la deficiente atención brindada durante las intervenciones. (EUQ, 1A)



COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- CHUCHADA. De eso sí que sabe el diputado Jesús Galván y dice que el ausentismo de los profesores no acabará cuando les quiten la beca a los maestros comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. ¿O sea que seguirá sin aparecer en la Legislatura? ¿O más bien hablaba de los ootros ausentes, los que sólo pasan lista en los bailes de la USEBEQ? SE VAN. Ausentes también andan en la delegación Querétaro de PGR: de plano hace un mes que no actualizan su página electrónica y al delegado que hizo peliclesco debut llegando en helicóptero a Querétaro hace un año, hoy no se le ve por ningún lado. Alberto Rafael Horacio Buendía... se llamaba. **(DQ p.1)**

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Millones de estudiantes regresaron a las aulas en nuestro país y en las legislaturas de los estados ya se encuentra la reforma educativa planteada por el Presidente Enrique Peña Nieto. En Querétaro comenzarán hoy con el trámite legislativo hasta su esperada aprobación. Entre lo más destacable de la reforma y que ha sido causa de confusión para muchos maestros, está la creación de un Sistema Nacional de Evaluación, que garantizará la prestación de servicios educativos de calidad. Va comenzando el año y el Presidente Peña Nieto ya convocó a los maestros del país a que se informen sobre el alcance de la reforma educativa, para evitar cualquier distorsión o especulación sobre la propuesta aprobada por las cámaras y que es sometida a las legislaturas de los estados. El Ejecutivo lanzó el mensaje de lo importante de un instituto autónomo e imparcial, que promueva evaluaciones justas e integrales. En Querétaro en unos días más sabremos cuál es el posicionamiento de los tres diputados de Nueva Alianza, ampliamente ligados a la dirigencia y Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación; el posicionamiento que muestren los legisladores será del tamaño de compromiso que tengan con sus electores en Querétaro. Jesús Galván Méndez, diputado local por Nueva Alianza, ya fue dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Querétaro, sus compañeros Juan Alvarado y David Dorantes, deberán en los siguientes días dar a conocer cuál será el sentido de su voto. Ahora a Galván le tocará estar del lado institucional y no del lado en donde las plazas era una manera de control del sindicato; será la representación de los maestros en Querétaro, la que tendrá que mostrar su pesar o beneplácito por la Reforma educativa, que esperemos tenga vigencia para el siguiente ciclo escolar. No veo en Querétaro un debate álgido por la reforma del gobierno federal; lo que se ve es a los legisladores de Nueva Alianza, entre la disyuntiva de quedarle bien a la profesora o seguir con las buenas relaciones con las autoridades estatales. Les llegó el momento de definir a los señores diputados de Querétaro y principalmente a los de Nueva Alianza, en su compromiso con la educación de los queretanos. DE REBOTE. Los ciudadanos no entienden de "ajustes", se le llama aumento con todas sus letras. Es lo mismo para las gasolinas cada mes, como para el predial en el municipio de Corregidora. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar **(DQ p.1)**

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CAMBIO EN SAN JUAN. DORIS ÁLVAREZ, la eficaz directora del DIF Municipal en San Juan del Río, deja esta responsabilidad para emprender nuevas actividades relacionadas con su vocación de servicio. La sustituirá JORGE ONTIVEROS, que ya venía colaborando en el área. El alcalde FABIÁN PINEDA reconoció el trabajo de la estimada DORIS deseándole éxito en todos sus proyectos. Agua de enero al vertedero. (PA, 1A)



PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Quinielas. Entre políticos y periodistas se cruzan pronósticos sobre los futuros delegados federales. Que si el autodescartado Manuel Pozo Cabrera va o no va a Sedesol, si el ex diputado Hiram García Rubio se hace cargo del Infonavit o el ingeniero Alejandro de los Cobos a la SCT. Gustavo Nieto Chávez, ex edil de San Juan del Río (que por poquito se salvó) está entre los con futuro, a diferencia de sus compañeros de generación, Carmelo Mendieta y Rubén Galicia Medina, que le entregaron a la oposición. -Voy a seguir inactivo no sé por cuánto tiempo, nos confió el ex edil de El Marqués, Rubén Galicia, mientras corre su trienio sabático. De Carmelo Mendieta sólo se sabe que está preparando la defensa jurídica, porque ya trae al menos dos averiguaciones en contra. La diferencia entre ganar y perder. Sobre este tema, le decía ayer que falta conocer el criterio del nuevo gobierno federal: si nombra locales en cada entidad o ajenos, como antes, por aquello de los intereses y los compromisos. Fuentes bien enteradas aseguran a este armero que el presidente Enrique Peña Nieto no tiene mayor prejuicios y quiere se nombren conedores en cada materia, los más profesionales, porque se les van a exigir resultados. Se pretende demostrar que la ciudadanía no erró al devolverle la confianza al PRI. Y de pasó, consolidar liderazgos locales y cartas rumbo al 2015. Tic tac tic tac.

-OIDO EN EL 1810- Crítica. Agradezco los comentarios de @Rainiero Rivera, efectivamente, como lo apunta en un tuit, el señor Juan Gorráez Enrile ya no es secretario del Trabajo. El funcionario calzadista ahora despacha en la Contraloría del Estado. Como titular de Trabajo, está Tonatiuh Salinas. Acuso recibo. -¡PREEEPAREN!- Trabajo. A cien días de iniciadas las administraciones municipales, hay saldos a favor y en contra. Destacable es el trabajo de algunos alcaldes. Los rojos: Roberto Loyola, que con ahorro y austeridad, sin correr personal, ha fortalecido las finanzas públicas de Querétaro, a grado tal, que este año abonará 120 millones de pesos de la deuda que contrajo Armando Rivera Castillejos y que a la fecha suma 420 millones. No es poca cosa. Fabián Pineda, que desde su llegada se puso como meta ordenar el tema administrativo en San Juan del Río, donde el gobierno de Gustavo Nieto dejó, por decir lo menos, la casa patas para arriba. Con orden e idea de la cosa pública, el ex diputado rediseñó la ingeniería administrativa, tomando el control de las cosas importantes y llevando una agenda comunitaria que incluye el apoyo a escuelas urgidas por lo menos de un techumbre. No la tiene fácil, pero apoyado en un buen equipo de colaboradores y dialogando con legisladores como Ricardo Astudillo, del Verde y el diputado local del PRI, Gerardo Sánchez, va por buen camino. Por cierto, ya salvó el emplazamiento a huelga planteado por el sindicato municipal; recibirán un aumento del 4.5%. Bien. ¡AAPUNTEN!- Los azules. Antonio Zapata, en Corregidora, va bien. Logró meter en cintura a la policía municipal y desenredó la madeja de Carmelo Mendieta, el ex alcalde, a quien denunció ante la PGR por diversas irregularidades. El panista ha ordenado en buena medida el tema de los antros en aquel municipio y sigue con el cerco de seguridad para que no pasen los malos de Guanajuato y San Luis. Enrique Vega Carriles trabaja con bajo perfil y hace recorridos por todas y cada una de las comunidades de El Marqués. Este panista no ha hecho grandes declaraciones en contra de su antecesor, Rubén Galicia, pero tiene el control del gobierno y gestiona ya un empréstito para hacer frente a las carencias municipales. La que sí de plano anda sin brújula es la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, que inmortalizó -literalmente- aquella frase de que los peces de El Zorrillo se murieron "de frío". ¡Plop y más plop! Hay de todo a cien días. -¡FUEGO!- Siempre no. Dice el oficial mayor, Manuel Pozo que no sabe nada acerca de su partida a una delegación. ¿Sedesol?, no sé nada, respondió ayer a los reporteros de la fuente. ¿Y la carta de despedida que envió -jejeje- a los comerciantes de la ciudad? (PA, 2A)



NOTAS PRINCIPALES

DQ: CONTAMINAN RÍO EL PUEBLITO

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- A falta de una planta de tratamiento en la zona del rastro, el río del Pueblito no ha terminado de ser saneado "aguas abajo" por las descargas directas que le llegan de las zonas de La Negreta, Zapata, Santa Bárbara, explicó Adriana Díaz Barriga Pardo, directora general del Patronato de Rescate, Conservación y Preservación del Cauce y del Entorno del Río El Pueblito. Hasta antes de la planta de tratamiento ubicada a la altura del fraccionamiento Pirámides, el río está saneado, sin embargo a partir de aquí se han tenido algunas descargas, dijo, debido a algún problema que tiene la CEA con su planta, que sumada a la descarga urbana que se tiene "aguas abajo" no ha permitido que se alcance la Norma Oficial Mexicana 003 a lo largo de todo el río. "Nosotros hacemos una caracterización de las aguas del río cada tres meses, y efectivamente empezamos en la carretera Coroneo, ahí tenemos un agua saneada bajo la Norma Oficial Mexicana 003 en ese primer tramo", indicó. Destacó que será necesario seguir presionando para que se haga la instalación de una planta de tratamiento en El Pueblito y otra en Pirámides, pues con esto sería suficiente para sanear el río, ya que actualmente se hace algún tipo de descarga cuando se le da mantenimiento a esta planta de Pirámides. "Hacen algún tipo de descarga de agua al río porque tienen algún problema de que no les permite pueden tratar toda el agua, ahorita hemos tenido esa problemática, ya lo estamos hablando con ellos y están próximos a que esto se resuelva", dijo. Son ya más de 15 años que se ha estado solicitando la instalación de la planta de tratamiento de la CEA, "aguas abajo sí tenemos la descarga de las aguas de La Negreta, Santa Bárbara, el mismo Pueblito y lo que es la zona de Zapata que descarga directamente al río en la zona del rastro, ahí es donde se ha solicitado desde hace más de 15 años, la planta de tratamiento a la CEA". Dijo que había algunos problemas de la ubicación, sin embargo ya se está resolviendo y confió en que este 2013 inicien las obras para que se pueda contar con esa planta que calificó como urgente, pues estaría pasando por la zona del rastro. Precisó que el rastro no lo están descargando al río, "se toma en una pipa y se lleva para ser procesada la descarga", dijo. **(DQ principal)**

N: ABANDONAN VIVIENDAS

TRES MIL DE INTERÉS SOCIAL PODRÍAN SER REASIGNADAS: JLPT

Por Luis del Toro

Tres mil viviendas de interés social de encuentran abandonadas en diversos desarrollos de Querétaro, por lo que se analizan mecanismos de reasignación, afirmó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. (N p.1)

AM: PLANEAN REGULARIZAR 25 MIL LOTES EN QRO.

Por Daniel Martínez

La administración estatal proyecta regularizar 25 mil lotes durante el sexenio de José Calzada Rovirosa. Con ello, 125 mil queretanos tendrán certeza jurídica de su propiedad así como servicios básicos de agua potable, luz eléctrica, drenaje y urbanización. Ante la exigencia de vivienda de bajo costo y de la regularización de lo que anteriormente eran terrenos ejidales o particulares, siempre y cuando no sean invasiones, la Subsecretaría de Desarrollo Político y Social del Poder Ejecutivo Estatal, mantiene un programa de 500 asentamientos humanos irregulares distribuidos en la capital, alrededor de 200 en San Juan del Río y 200 más en los otros 16 municipios para que paguen impuestos y, a cambio, reciban servicios, explicó el titular de la Secretaría de Gobierno Estatal, Jorge López Portillo Tostado. "Recientemente el Gobernador José Calzada Rovirosa entregó casi 2 mil escrituras en (la comunidad) Miranda (en El Marqués) y el municipio (de Querétaro) otras 700 escrituras en Satélite, también tiene por entregar el gobierno federal y estamos englobando una estrategia para ir regularizando en la medida de lo posible los asentamientos (...)



Las manifestaciones han sido sobre todo por lotes servidos, es decir con servicios; estamos atendiendo a las organizaciones en particular que han planteado el tema y se está preparando una estrategia”, explicó el Secretario de Gobierno Estatal. **(AM principal)**

C: SANTA ROSA BAJO CONTROL

Por Gustavo López

En el Marco de la Instalación del Consejo Municipal de Seguridad Pública de la capital, el encargado de la seguridad en el municipio de Querétaro, Juan Marcos Granados Torres, dio a conocer que la Delegación Santa Rosa Jáuregui ha dejado de ser vista como foco rojo. “Santa Rosa deja de ser foco rojo y de impacto, desde luego sigue siendo un espacio de atención, hace cerca de un mes se instaló el operativo interinstitucional, esto ha motivado cada vez más confianza, y los resultados están a la vista, no ha habido manifestaciones que lamentar”. (C. p.1)

PA: MUNICIPIOS SANOS: JOSÉ CALZADA ROVIROSA

Por Fernando Venegas

Al cumplirse los primeros 100 días de gobierno en las administraciones municipales, el gobernador José Calzada Rovirosa observa finanzas equilibradas en los 18 ayuntamientos. Así lo manifestó el titular del Ejecutivo quien aseguró que “en términos generales, todos los municipios han venido equilibrando sus finanzas. Se que hicieron un gran esfuerzo. Es un tema recurrente cada tres años y los alcaldes hicieron un esfuerzo extra por equilibrar sus finanzas, al tiempo que le dieron atención a los temas prioritarios de sus municipios”. José Calzada señaló que, gracias a las campañas de recaudación por concepto del impuesto predial, regresará la normalidad financiera a las arcas municipales: “El gobierno del Estado les ha reiterado su disposición no solo al diálogo, sino a apoyarlos económicamente para que puedan concretar obras que de manera significativa impacten en la vida de los habitantes”. Calzada Rovirosa exhortó a los presidentes municipales a continuar con las medidas de ahorro y a que los recursos disponibles se ejerzan con responsabilidad, “que se destinen en obra social e infraestructura. Debemos trabajar en reducir el gasto corriente”. El mandatario estatal se dijo contento con el desempeño de los presidentes municipales y destacó la fluida comunicación que existe entre el estado y los ediles. Aseveró que la Secretaría de Gobierno tiene instrucciones precisas de estar pendiente de las necesidades que puedan surgir “particularmente las que tienen que ver con los temas económicos y de política social o bien con temas referentes a la seguridad”. Para el titular del poder Ejecutivo, la dinámica del “Querétaro Sustentable”, es un proceso que tomará tiempo a los ayuntamientos asimilar. “Es un concepto que sin duda alguna tomará tiempo para que todos lo adoptemos en nuestra vida cotidiana. Hablamos de un Querétaro responsable en el que todos tomamos parte en el presente y futuro de nuestra entidad y bueno, las administraciones municipales ya trabajan en ello”. (PA, principal)

EUQ: ABANDONADAS, 3 MIL VIVIENDAS

Por Linda Sepúlveda

En Querétaro existen 3 mil casas de interés social que fueron otorgadas por los diferentes institutos de vivienda, pero los propietarios por diversas razones abandonaron estos inmuebles. De acuerdo con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, se están buscando los mecanismos legales para poder reasignar estas casas, a fin de desahogar en alguna medida la necesidad de vivienda que hay en la entidad. “Son 3 mil casas en la entidad que están técnicamente abandonadas y en la que estamos estudiando en conjunto con el gobierno federal la forma de negociarlas y poderlas reasignar. Estamos en el proceso de armar la estrategia porque es una salida para despresurizar las necesidades de vivienda”, mencionó Portillo Tostado.



Resumen diario de noticias **Prensa Escrita**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MARTES 8 DE ENERO DE 2013

Manifestó que se está determinando la vía legal para poder reasignar las viviendas; sin embargo, adelantó que no es un proceso fácil, por lo que se analiza su reasignación. El funcionario resaltó que existen 300 mil casas abandonadas a nivel federal, de las cuales solo 3 mil corresponden a Querétaro. “Se pudieran generar en una política de reasignación. Estamos buscando la formula porque no es sencillo”, reiteró. Comentó que las casas abandonadas están dispersas por todo el estado, y en la mayoría de los casos, las personas no las ocupan por que no se genera una identidad con el espacio que les fue otorgado. (EUQ, principal)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB